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舞剧《花木兰》以“孝”、“忠”、“爱”为主线进行串
联，讲述了一位美丽的少女走向巾帼英雄的旅程，从
女扮男装、替父从军、完成使命、追求爱情到回归和
平与自由，为观者娓娓道来一个闪耀2000年的中国
传奇故事。

该剧由朱海编剧，周莉亚、韩真编导，杜鸣作
曲，谭泽恩担任舞美设计，韩江担任灯光设计，王
钰宽担任服装设计，贾雷为造型设计师，主创团队
均由全国顶级主创人员构成。郝若琦、黎星、王
钰、苗盛4位演员担任主演，宁波市歌舞剧院精选
50位优秀舞蹈演员共同表演，力争将该剧打造成
一台有中国元素、国际符号，在国内外有影响力的
舞台艺术作品。

谈到这部戏的创作缘起，宁波市演艺集团董事
长邹建红表示：去年上半年，宁波市委市政府提出宁

波要争取早日跻身全国大城市第一方队之后，宁波
市演艺集团就一直在积极努力、探索一条适合宁波
舞台艺术可持续发展的道路，尽快进入到一线城市
的表演队伍中去。与中央歌剧院合作，牵手交响乐
团，整合全国顶尖艺术创作资源，从表演形式入手，
整合国内外资源谋求快速发展之路。舞剧《花木兰》
应运而生。

中央院团和地方的深度合作，是地方艺术团体
创作国内一流作品、走向主流剧场的一种探索和尝
试。“由80人交响乐演奏家现场伴奏演出的大型舞
剧，近几年在国内舞台上极少见到，宁波以此形式
推出《花木兰》，可以说是进入国内一线城市整体
艺术的展示。形式新，规模大，以国家院团的演出
水准为标杆，《花木兰》必将成为经典之作。”邹建红
自信地说。

布拉德·皮特去年9月遭安吉丽娜·
朱莉诉请离婚，双方至今仍在打6名子女
的监护权官司。这半年多来他从未公开
谈婚变，不过近日他登上《GQ Style》杂
志封面，首度受访敞开心房，认为离婚是
自找的。

现已戒除酒瘾的皮特，坦言是自己酗
酒的恶习导致婚姻失和。他说：“我喝太
多，我的酗酒习惯成了问题。”他说自己大
学毕业后就天天喝酒，过去也靠抽烟、镇
静剂来麻痹自己，直到结婚他才戒除瘾
头，但仍保持“喝酒习惯”。

皮特说：“去年，我又有好几次喝过
头，造成了许多问题。过去半年（戒酒）有
甘有苦，但我的指尖终于再度有了感觉。”
他把戒酒的过程形容成“挑战人性”，“要
不你就选择一辈子都逃避，要不就通过改
变来面对它们”。他说自己已经受够了过
去的生活方式，现在戒除酒瘾，想喝酒时
就喝蔓越莓汁加气泡水，并自嘲现在拥有

“全洛杉矶最干净的泌尿道”。
布拉德·皮特还说离婚是自作自

受：“如果你爱一个人，就让她自由。现
在我懂了，我深切感受到了。这句话是
指爱并非拥有，爱是不求回报的。”

记者问他过去数月是否就像是在哀
悼死亡，皮特简短地回答：“是。”他认为离
婚就像赏了他一巴掌，让他惊觉自己对孩
子付出得不够多，更形容自己是“情绪智
障”，鲜少对子女表达他的感受。整个访
问皮特只提到一次朱莉的名字，而且是为
旧爱宣传新电影。

据悉，这段时间布拉德·皮特和安吉
丽娜·朱莉的关系有了很大的修复。消息
人士透露：“他们朝正确的方向前进了一
小步，因为两人都把孩子放在第一顺位。”
布拉德·皮特前阵子和孩子们一起愉快地
吃晚餐、过夜，但是朱莉并没有和他们一
起，只有两个保姆在场陪伴，而此前朱莉
态度强硬，不让皮特探视小孩。

本报综合报道

布拉德·皮特
首谈离婚原因
承认酗酒“自作自受”

布拉德·皮特最近拍的杂志硬照，看上
去还是有些憔悴。

原创舞剧《花木兰》
即将在甬城开演
中央歌舞剧院交响乐团现场伴奏
从女性角度全新演绎这个传奇故事

昨日，由宁波市演艺集团与中央歌剧院共同制作出品的舞剧《花木兰》新闻发布会在演艺集
团新建的大剧院——原凤凰剧院召开。这也是宁波市演艺集团继《十里红妆·女儿梦》之后，推出
的又一台原创舞剧。该剧将于5月9日-10日在宁波试演。

这是去年宁波演艺集团与中央歌剧院签署战略合作协议之后，合作出品的首台剧目，也是浙
江首台由交响乐团现场伴奏演出的大型舞剧，届时，中央歌舞剧院交响乐团80多位专业演奏家
将在现场伴奏演出。

据悉，该剧主创团队从1月29日入驻剧组之
后，就一直待在宁波，舞蹈演员也是每天坚持十小时
以上的排练，大家一起为“重塑巾帼英雄史诗，打造
国家艺术精品”这个目标而努力。

邹建红表示：“假如说我们原来创排的《十里红
妆·女儿梦》是以江南民俗风情为主的‘小家碧玉’，
那么这一台《花木兰》舞剧表现的就是具有家国情怀
的一个大中国题材。”

该剧编导周莉亚告诉记者：“花木兰是我们耳熟
能详的古代巾帼英雄形象。在创作过程中，我们始
终希望体现‘人’这个概念。她是在男性社会中，唯
一能决定自己命运的巾帼英雄。她也是充满感情的
人，对父亲的爱，促使她代父从军，而在从军生涯中，
她的勇敢仁义又使她收获了兄弟情。该剧最大的亮
点是塑造了敌国的一个孤儿，花木兰全心照顾这个
十来岁的小男孩，这是一种姐弟情，更是一种大爱，

这也使得这部舞剧有别于其他《花木兰》艺术作品。”
除了人物情感，和平主题也是该剧想要表达

的。另一位编导韩真认为：“花木兰哪怕在今天这个
时代也值得我们所有的人敬佩，她不仅对父亲孝顺，
对国家忠诚，对戍守边疆富有责任，还有勇敢追求自
由独立的精神。最后功成名就，她却对皇上说：‘请
赐我一匹快马，我要回家！’这是最令人感动的，女性
对于家园的那种守望和回归。平淡却温暖的家园生
活是值得所有的英雄去拼死保卫和守护的！所以我
一直有一个执念：要以女性的角度来演绎她。”

据了解，5月9日~10日在宁波首演之后，《花木
兰》还将在5~6月份去北京国家大剧院、武汉琴台大
剧院演出，并将召开座谈会根据专家意见进行修改
打磨，提高艺术水准，为以后进军国内外主流演出市
场做准备。

记者 陈晓旻 通讯员 房炜

整合全国最优秀的主创团队

从女性的角度全新演绎花木兰的形象

舞剧《花木兰》主要演员在发布会上展演剧中小片段。 记者 周建平 摄


